

Perpignan, le 30 novembre 2023

Le Département organise la première édition du forum « La Fibre et Vous! »

Jeudi 30 novembre

15h30, Palais des Rois de Majorque

Hermeline MALHERBE, Présidente du Département, aux côtés de Jean ROQUE, Vice-Président délégué au très haut débit et aux usages du numérique en présence de la directrice générale d'Altitude Infra/Numérique 66, Ilham DJEHAICH, du Conseiller régional Christophe MANAS a lancé, ce jeudi, la première édition du forum « LA FIBRE ET VOUS 2023 » co-organisé par le Département & Altitude Infra/Numérique 66,

Le Département a réuni plus de 150 personnes au Palais des Rois de Majorque ce jeudi 30 novembre aprèsmidi, élu·e·s, professionnels et chefs d'entreprise notamment Edmond JORDA, Président de l'Association des Maires, des Adjoints et de l'Intercommunalité des Pyrénées Orientales et Laurent GAUZE, Président de la CCI des Pyrénées-Orientales autour de la première édition de la Fibre & vous, évènement pour valoriser l'investissement sans précédent du Département afin que 100 % des communes du territoire puissent avoir accès à la fibre à l'horizon 2025 ! (La communauté urbaine Perpignan Méditerranée Métropole étant sous contrat avec des opérateurs privés). Aujourd'hui 88% du réseau est déjà déployé !

Au programme : table-Ronde autour de la volonté du Département pour résorber les zones blanches, conférence de Christophe LEGRENZI (Acadys) : L'intelligence artificielle générative, Quelles sont et seront les impacts au sein des entreprises et des services publics ? et remise de prix pour distinguer le dynamisme des communes, l'inclusion numérique, les formations au numérique, et le numérique éducatif !

Hermeline Malherbe a ouvert cette après-midi en rappelant « Que de chemin (numérique) parcouru depuis ce 9 mars 2018 et la décision que nous avons prise de lancer la fibre-très haut débit! Un vaste chantier lancé avec nos partenaires pour construire un réseau Très Haut Débit sur tout le territoire avec une délégation de service public confiée à Altitude Infra. Nous avons ensemble permis à toutes et à tous d'avoir un accès rapide et sécurisé à l'information, aux services dématérialisés et même aux données.

Nous l'avons constaté lors de la crise sanitaire où les technologies numériques ont été un levier pour la continuité des activités et le maintien des services publics.

HÔTEL DU DÉPARTEMENT - 24 quai Sadi Carnot - BP 906 - 66 906 Perpignan Cedex CONTACT PRESSE – Vincianne LAURENT - Port. 06 76 10 60 59



Ce déploiement très ambitieux pour notre Département, qui s'inscrit dans le Plan France Très Haut Débit, avait pour objectif en 2018 de couvrir l'ensemble de notre département à horizon 2025. Nous avons opté pour une gestion publique du réseau afin de rester propriétaire des infrastructures, assurer un déploiement équitable et solidaire sur tout le territoire.

C'est un choix politique fort et assumé, gage d'une lutte farouche contre toute forme d'exclusion numérique, y compris numérique. Aujourd'hui, l'objectif est non seulement atteint mais réalisé avec près d'un an d'avance sur l'échéance! »

Le Département tisse la toile du numérique !

Le Département a fait le choix ambitieux de faire des Pyrénées-Orientales, une terre catalane à la pointe du numérique et des usages.

Pour cela, le Département a mis en place une convention avec toutes les intercommunalités afin de définir les besoins en termes d'usages et services (santé, économie d'énergie, ...), des intercommunalités au service des citoyens et des entreprises des Pyrénées-Orientales.

« Nous avons la chance d'avoir un Département qui prend le défi d'être propriétaire du réseau ; pour déployer la fibre optique dans un délai très court. L'écosystème de l'époque était un peu sceptique et pourtant grâce à l'engagement de chacu.n.e.s, en 2023, 88 % du réseau est déployé et 100 % du réseau sera déployé d'ici 2025! » a ajouté la Directrice générale d'Altitude infra, Ilham DJEHAICH.

Priorité à l'inclusion numérique : des usages et démarches facilités !

Le Département a choisi d'accompagner les personnes les plus éloignées des usages numériques ou qui sont peu familiers des nouvelles technologies afin de ne laisser personne sur le bord du chemin dans une époque où, au quotidien, les démarches en lignes, les demandes dématérialisées sont de plus en plus systématisées.

« Ainsi plus de 26 ambassadeurs et conseillers du numérique déployés par le Département et l'État sont mis à disposition des habitants prêt de chez eux via des ateliers d'apprentissage pour les usagers. Depuis 2021, près de 29 000 usagers ont déjà été accompagnés, comme nous accompagnons les élèves des collèges en leur offrant une tablette PC tout au long de leur scolarité » a ajouté Jean Roque, Vice-Président délégué au très haut débit et aux usages du numérique.

Le déploiement du Très haut débit sur le département en quelques chiffres :



• Près de **195 millions d'euros** d'investissement

(<u>Département</u> : 140,3 M€, <u>État</u> : 30,7 M€, <u>Région</u> : 20 M€ et <u>Europe</u> : 3 M€)

- 80 entreprises mobilisées sur les chantiers,
- 2500 emplois créés sur la période,
- 80 000 heures d'insertion effectuées,
- Plusieurs formations créées et mises en œuvre en partenariat avec la Région, avec la Chambre de Métiers et de l'Artisanat, l'AFPA et l'Idem, que ce soit pour les plombiers du numérique ou les ambassadeurs et conseillers du numérique,
- 190 communes engagées,
- Taux de déploiement : + de 88 % du territoire

L'accompagnement au développement du numérique est au cœur des politiques publiques menées par le Département et cela passe par la construction de réseau Très haut Débit fiable et de qualité. Ce succès s'appuie également sur la mobilisation de tous les acteurs du département, privés et publics, administration et entreprises, chambre consulaires et fédérations professionnelles, et tous ceux qui contribuent au rayonnement et au développement des Pyrénées-Orientales.

Ce 1^{er} forum *La fibre & vous* avait pour objectif de mettre à l'honneur celles et ceux qui contribuent au quotidien au déploiement de la fibre, vecteur de développement et d'aménagement du territoire. L'occasion aussi d'échanger sur les opportunités qu'offre le déploiement de la fibre optique et de mettre en perspective les usages et services qui en découlent en termes de mobilités, d'économie d'énergie, de santé, de culture, d'éducation et de gestion optimisée de l'eau grâce à l'intelligence artificielle utilisée à bon escient.

Les prix décernés

1 - Prix « Dynamisme » des communes (meilleur taux de pénétration en 2023)

Mise en avant des actions mises en place par les communes pour promouvoir le numérique

→ Commune lauréat : MONTESCOT représenté par Louis SALA

→ Commune lauréat : TRESSERRE représenté par Michel THIRIET

→ Commune lauréat : CORNEILLA DEL VERCOL représenté par Christophe MANAS

- 2- Prix des partenaires (les entreprises partenaires du déploiement) remise d'un prix symbolique à Jean-Christophe Nierga, Président de la Fédération régionale des Travaux Publics
- 3 Prix de l'inclusion numérique avec la présence des Conseillers numériques
 - → Lauréat Collège Saint-Exupéry à Perpignan représenté par Monsieur Sébastien MAUREIL
 - → Lauréat Collège Christian-Bourquin à Millas représenté par Monsieur Cyril LAPENE

HÔTEL DU DÉPARTEMENT - 24 quai Sadi Carnot - BP 906 - 66 906 Perpignan Cedex CONTACT PRESSE – Vincianne LAURENT - Port. 06 76 10 60 59



- → Lauréat Collège Irène Joliot-Curie à Estagel représenté par Madame Marie-Anne JOUANNY
- 4- Prix pour des formations au numérique (formation) → Chambre des Métiers et de l'Artisanat (Raccordeurs fibre), IDEM et AFPA (formation des conseillers numériques)
 - → Lauréats : Chambre des Métiers et de l'Artisanat représenté par Monsieur Robert BASSOLS
 - → AFPA représenté par Monsieur Alain Fourel ou Bernard Cosse
 - → IDEM représenté par Monsieur Pierre ROCA
 - 5- Prix du « numérique éducatif »
 - → Lauréats : Collège Jean Amade de Céret représenté par Madame Florence FLEURY et Epistemes représenté par Benoît Dominguez Directeur





